
令和３年度 Ｗｅｂ学校評価【９月】のまとめ 

 

１ 方法 まちこみアンケート機能 

２ 期間 令和３年９月２７日（月）～９月３０日（木） 

３ 問い 「学校は、この一ヶ月の教育活動を適切に行っていたか？」 

４ 結果 ３８４人保護者の方から回答をいただきました。 

適切である 322人（83.9％） 

やや適切である 53人（13.8％） 

あまり適切でない 9人（ 2.3％） 

適切でない 0人（ 0.0％） 

５ コメント＆回答   

【学習環境】 

◇学校のコロナ対策が良いので、安心して登校をさせることができており、感謝

しております。ウェブ授業も子どもたちが安心して学べるのでありがたいで

すが、やはり授業を受けられることが一番です。その中で学校からのまちこみ

とクロムブックはこれからも必要な通信ツールですので、情報の配信をどう

ぞよろしくお願いします。 

◇オンライン授業の体制づくり、迅速な対応にいつも感謝の気持ちでいっぱい

です。入学してから子どもたちの学校での様子を伝えてくださり、西中生で良

かったと感じる日々です。新しい校舎にも短所があるとのことで、教室の前の

端の座席に座ると反射して、黒板がとても見えにくいと聞いています。先生に

伝えると、他の座席に変わってもらったら？と言われるとのことですが、そう

すると他の子が見えにくくなるので替われないと話しています。学級によっ

ては見えにくい場所は空けているようなので、どの学級でも同じような認識

があると、毎回、誰かが見えにくいということはなくなるのでは？と思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

新校舎がスタートしてから半年が経ちます。旧校舎時代の課題だった、開放的なスペースがな

い、放送設備が古い等は、劇的に改善し来校者からも羨ましがられています。新たな課題と言え

ば、エアコンのない特別教室（校長室も含む）の夏場の暑さ対策と横長の普通教室くらいです。

普通教室の面積は旧校舎より少し広くなっています。ただし、横広がりのため、最後列でも黒板

に近いという利点がある反面、うしろに余剰スペースが無い状態です。（教室の後ろでプロレス

ができないという利点？もありますが・・・）そしてご指摘のとおり、前列の両サイドからは、

黒板が見にくくなっています。机の配列は、最大４２（横７×縦６）となるので、学級の在籍に

応じて、四隅を削ったり、列を減らしたり、それぞれ工夫しております。ほとんどの学級では、

前列両端は空きスペースになっていますが、在籍の多い学級では、全体的に後ろに下げたり、中

央に寄せたりするなど工夫しております。現状を再度検証し、可能な限り改善していきます。 
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【オンライン授業】 

◇欠席時に遠隔授業を受けられたのは大変助かりました。 

◇家族の体調不良で休ませたのですが、遠隔授業のおかげで、ただの休日になら

なくて済みました。ありがとうございました。 

◇遠隔授業が始まったので、授業の遅れを心配することなく休ませることがで

きました。また、休んだ日が金曜日だったのですが、次週の時間割もクラスル

ームで知らせてもらい助かりました。ありがとうございます。 

◇いつも大変お世話になっております。先日のオンライン授業となった２日間

は、普段の子どもたちの様子と先生方の熱心な授業を見ることができ、大変貴

重な時間となりました。また、子どもにとっても級友や先生方の姿を見ること

ができ、元気が出たようでした。突然の事態にも関わらず、オンライン授業も

含めて様々なご配慮ありがとうございました。 

◇学級閉鎖があった時には、オンラインでの授業がありましたが、個々に休んだ

時には、オンラインでの授業がなかったので、できればいつも対応出来るよう

にしていてほしかったです。システム上や対応が大変かとは思いますが、今回、

休む機会があって感じたことでした。いつも生徒一番に考えていただき感謝

しています。 

◇コロナ禍でのオンライン授業などいろいろと工夫していただきありがとうご

ざいます。一度一緒にオンライン授業風景を見させていただいた感想ですが、

先生方が通常授業しながらもパソコンの画面相手へのコメント入力されてい

る姿などを目にして、ただ眺めているよりもその場にいるような緊張感や関心

感を感じ、学校に行きたくても行けない状況にあったりする側にとっては大変

ありがたいものだなあと感謝の気持ちでいっぱいになりました。一つ気になっ

たのは、生徒が長々と画面を覗き込み、オンライン中の生徒を確認されてしま

うことがあったので、欠席理由が詮索されないよう配慮していただければと思

います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

夏休みに校内のＷｉ－Ｆｉ環境が整ったため、２学期から授業や集会など様々な場面でＩＣＴ

を活用しております。また、新型コロナ感染拡大防止で念のため登校を控える生徒が増えてきた

ため、２学期はじめから一部の教科で、９月１３日からは全校を対象に授業のライブ配信を行っ

ています。基本的に国、社、数、理、英の５教科で実施していますが、他の教科や道徳等でも行

っている学級もあります。また、先日の学級閉鎖の際はオンライン授業を行い、出勤困難となっ

た教員は自宅から遠隔授業を実施しています。なお、参加する生徒はビデオをオフにし自分の姿

が見えないようにし、参加した生徒が書き込んだチャット等は、教員のメインＰＣ以外からは見

られないよう設定しています。授業中に画面を覗き込んでいた件は、『授業規律』の問題（生徒が

勝手に異動してＰＣ覗いた）と思います。今後は、通常の授業規律に加え、ＩＣＴ授業の最低限

のマナーを再度確認、指導し、学校全体として正しく行われるよう努めて参ります。 



【クロムブック】 

◇コロナ禍で急な対応が必要な時に、すぐに対応してくださり大変ありがとう

ございます。さて、Chromebook についてお願いがあります。毎日の検温結果

を学校に登校後に入力するようにはできないでしょうか。もちろん検温結果

を入力する必要性はわかりますので、毎朝、確実に検温するようにして、熱等

のコロナを疑う状況があれば、すぐに学校に連絡することが前提になります

が。その理由は、家に Chromebookを持ち帰らなくてもいいようにしてほしの

です。家には家族共用のパソコンがあるので、自宅待機等の場合は以前のよう

にパソコンからのズームで対応したいと思います。Chromebook を持ち帰るよ

うになってから、「先生からわからないところは Chromebook で調べるように

と言われた。」と言って、勉強中にいろいろな検索をして、勉強に戻ってこれ

ないのです。また、英単語は教科書や英和辞典を見れば載っているのに、

Chromebook で検索するので辞書のひきかたがわかっていません。そのため、

Chromebookを家に持ち帰らなくてもいいような方法の検討をお願いします。 

◇クロムブックを持ち帰って以降、ゲームとユーチューブ三昧で、今回のテスト

勉強は、親の前では勉強していると見せかけて、ひたすらクロムブックで遊ん

でばかりでした。親の注意は無視。充電器を取り上げると、怒り荒れて見せま

した。約束してもまた同じことを繰り返すので、もはや中毒です。現在、首や

肩をチック症のように動かすようになり、本人の心身異常と親のストレスの

限界です。アクセス制限しようとしても家庭からはできなかったので、どうに

か持ち帰らない選択肢もいただきたいです。お願いします。 

◇いつもお世話になっております。今回子どもが体調不良で数日欠席し、その時

の宿題について確認させていただきたいと思いコメントさせていただきまし

た。子どもに聞くと、教科によってやらなくて良かったり、具合が悪くて休ん

でもやっていかないと怒られる、というのです。今、念のために休んでいる場

合は課題はやると思いますが、体調不良の場合はどうでしょうか？欠席した日

の宿題や連絡ごとはクロムブックで確認するのですか？宿題についてのルー

ルがあれば教えてほしいです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

端末の持ち帰り及び登校前の入力は、市の方針です。実際に、事前に報告したため学校でのク

ラスター発生を回避できた例もあります。今後も持ち帰りと登校前入力を基本としますが、ご指

摘のような、使用のルールが守られなかったり、健康被害が心配される場合はご相談ください。

学校で改めて指導した上で、その生徒の持ち帰りを停止し、別の方法を検討します。 

宿題の件については、教科担が状況を把握していなかったためと思います。申し訳ございませ

ん。宿題は、教科ごとに「授業と一体的なもの」として課しております。今後は、クロムブック

を活用した宿題も一般的になっていくと思いますし、他校では定期テストをクロムブックで実施

した例もあります。宿題や家庭学習について、全教職員で改めて共通理解を図ります。 



【コロナ関係】 

◇コロナで学級閉鎖になった時の給食費はどうなるのでしょうか。 

◇給食着について、現在、使用しております白衣ですが、素材や洗浄（週一回自

宅洗浄）状況等、ウイルス感染予防対策及び食品衛生法の観点からディスポー

サブルガウン及びエプロンへの変更等の検討をお願いしたいと思います。市

内中学校全てのことになり予算執行状況等のご苦労ある中で難しいとは思い

ますが、明らかに以前とは状況が変化しておりますのでこれからの時代の子

どもたちのために少しでも感染リスクを減らし安心して学校生活を送れるよ

う関係機関に提案していただきますようお願いします。 

◇コロナ関連の学級閉鎖にあたって、詳細をお知らせできないのは承知してま

すが、例えば濃厚接触に該当しているので学級閉鎖等、もう少し教えていただ

けたら助かります。習い事、職場に報告する時困る場合があります。 

◇いつも子どもたちのためにご尽力くださりありがとうございます。コロナ禍

にも関わらず、マスクをせず帰っている子どもたちをよく見にします。赤ジャ

ージなので３年生でしょうか。マスクをせず、帰り道友達とじゃれあって帰っ

ています。マスクが苦しいのは分かりますが、感染予防のため気を付けていた

だきたい。 

◇子どもから聞いた話なのでどこまでほんとうのことなのか疑問に思います

が、・・・休み時間など友達同士での会話を禁止し、自分の席から動くなと指

示が出ていると聞きました。コロナ感染の予防として考えてくださるのだと理

解していますが、少しやり過ぎなのではとも思います。マスク着用で手指消毒

と部屋の換気を徹底すれば良いのではないでしょうか。学校が勉強するためだ

けの場所ではなく、友達との関わりを通して成長していく場だと思っています。

いろいろな行事がなくなったり縮小されたりしている中、先生方も趣向を凝ら

してくださっていると思いますが、普段の学校生活も楽しめるようにしてくだ

さると嬉しいです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学級閉鎖や感染等により保健所の指示で登校できない場合は、当該生徒（学級）の給食は緊急

停止し、その間の給食費は請求しないことになっています。 

給食着の件は、大変参考になりました。早速関係部局に情報提供し対応を求めています。すぐ

に改善されるかどうかは分かりませんが、学校としても改善策を検討したいと思っています。 

感染者が出た場合の情報提供については、今回初めて経験で、大変ご迷惑をおかけしました。

今後も様々なケースが起きることが予想されますが、万が一の場合は、できるだけ分かりやすい

情報提供に努めます。（その前に、そのようなことにならないことを強く願っております。） 

コロナで怖いのは、授業中より、休み時間や給食時、部活動（の休憩時）や放課後の過ごし方

だと思っています。下校の仕方については、改めて指導します。また、休み時間の過ごし方等に

ついては、感染リスクを意識しながらできるだけ普通に過ごせるよう工夫改善していきます。 



【学校生活、行事】 

◇初めてコロナ感染者が出て先生方は緊張を持って過ごされたと思います。文

化祭もいろいろ知恵を絞って考えていただいたようでありがとうございまし

た。 

◇３年の保護者です。この先全く終息が見えないコロナ禍の中、子どもたちは、

秋季大会なども中止となり、私自身とても残念な気持ちになっています。そん

な中でも、子どもたちの健康と命を最優先に考え行動してくれている教育委

員会や学校の対応に感謝しています。まだまだ不安な毎日ですが、今できるこ

とを探して子どもたちには頑張ってほしいと思います。 

◇大きなイベントがなくても、我が子は、日々いろいろな成長をしています。先

生方、コロナでの臨機応変な日々の対応、本当にありがとうございます。 

◇毎日は洗濯できない制服ではなく、ジャージ登校許可やズームでの授業参加

のフォローなど大変助かります。高校と比べると臨機応変に対応してくれて

いるのがとてもよく分かります。 

◇うちの子は冷え性で寒がりなので、西Ｔシャツ短パンにするか？長袖長ズボ

ンのジャージにするか？は、本人に委ねてほしいです。中学生ですし、衣類調

節はできることだし、自分で健康管理をする意識にも繋がると思います。 

◇ジャージ上下は体調が悪い人は着用可とありますが、寒いときは誰でも着用

していいのではないでしょうか。（先生方は、半袖短パンではないですよね。） 

学年によって違うようですが、統一してはどうでしょうか。 

◇体育着で過ごす際に全員半袖と先生が決めたら、許可なく長袖を着てはいけ

ない理由はなんですか？寒さ暑さ個人差があり、衣類の着脱も体調管理の一

つではないでしょうか？ 

◇コロナ関連で欠席の中、オンライン授業を実施していただいたので家でただ

ゴロゴロ過ごすことなく生活できていました。また、トレパン登校にしたのも

すごく良かったです。これから冬季期間になりますがトレパン登校継続する

のでしょうか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

コロナ対策のためトレパン登校は当面継続します。学校では、一応の目安として、夏服（Ｔシ

ャツ、短パン）と冬服（トレパン、トレシャツ）の時期を示していますが、その着脱については、

基本的には生徒の判断に任せています。暑ければ脱ぎ、寒ければ着るを基本としています。ただ

し、猛暑時に長袖を着用したり、厳寒期に半袖で過ごす生徒もいるため、声を掛け季節（気温）

にあった服装をするよう指導する場合もあります。（日光湿疹など健康面にも配慮しています。） 

一方で、教科によっては、服装を統一することもあります。例えば、保健体育の器械体操は、

安全面を考え、Ｔシャツ、短パンで行っています。また、屋外で転倒する可能性の高い競技（ム

カデ競走など）は、気温が高くてもトレパンの着用を義務づけたりします。 



【その他】 

◇いつもお世話になっております。今月は初めてのコロナ対応に驚きましたが、

迅速丁寧なお知らせに安心して過ごすことができました。 

◇いつもありがとうございます。 

◇９月もマチコミアプリで子どもたちの活動の様子やコロナ含め各種情報発信

をきめ細かにおこなってくれてありがたく感じました。 

◇いつも大変お世話になっております。親身になって対応してくださる先生方

に囲まれて子どもたちが安心して生活できていることをいつも感謝しており

ます。今月もありがとうございました。 

◇コロナ禍の中でも工夫しながらの教育活動ありがとうございます。そして、ほ

ぼ毎日タイムラインありがとうございます。学校の様子が分かって嬉しいで

す。小学校の方もそうだったらいいのになぁと思っています。 

◇２年５組の学級閉鎖時は、全校生徒、保護者共に不安な数日間を過ごしました

が、マチコミで定期的に状況をお知らせいただいたおかげで、不安も解消し、

安心して学校へ送り出すことができました。本当にありがとうございました。 

◇よく学校評価の時にコメントを書いております。またこの保護者がいろいろ

行ってくるなぁと思われているのかなと弱気になったりもしますが、その都

度、校長先生からすぐにお返事をいただけることはとてもありがたく、自分で

は聞きにくいことや、親同士で話題になった疑問点などを書いています。西中

の学校運営で素晴らしいのは、このまちこみを使った保護者との意見交流で

す。ひとつの事象に対して、保護者が違えば意見も違うと思いますし、ひとつ

ひとつに回答するのはとても大変だとは思いますが、これからもこのシステ

ムは続けていってほしいです。校長先生いつもありがとうございます。 

 

６ 結びに 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

９月は、部活動休止そしてコロナ対応に追われた一ヶ月でした。始めたばかりでした 

が、オンライン授業や端末での入力体制が活かされ良かったと思っています。まだまだ

改善の余地はありますので今後取り組んでいきます。また、端末の持ち帰り等は、国・

県・市の指導・助言を受けながら、西中生のために最善の方策は何かを考えていきます。 

この「Ｗｅｂ学校評価」は、学校経営の大きな支えになっています。いつもありがと

うございます。今後も、皆さまの参画により、全ての生徒が、「西中生で良かった」と思

えるような学校づくりに全教職員一丸となって努めて参ります。何卒よろしくお願いい

たします。 

    令和３年１０月４日 

青森市立西中学校  校長 今別幸司 


